

## COMMISSION DE LA COOPÉRATION Rapport de la réunion du 6 MARS 2024

### Membres présents :

- SCHMIT Mireille, Présidente
- BOEVER-MAJERUS Josiane
- DOS SANTOS Jailza
- FABER François
- FRIEZA Jason
- HEFTRICH Laura
- KARIER Marc
- MOMPER-BOSS Lyette
- PONCELET Monique

### Membres absents et excusés :

- DELGADO Filomena
- PIRET Joé

### Lieu :

- Hôtel de Ville – Salle des séances

### Rapporteur :

- FRERES Thomas, secrétaire



## 1. Présentation par l'ONG Vatelot

L'ONG Vatelot a été représentée par Sr. Danièle Faltz, membre du Conseil d'administration et trésorière, ainsi que par M. Jean-Louis Reuter, membre du Conseil d'administration.

En 2023, la Ville d'Ettelbruck a soutenu le projet Maendelio à Kabondo (Kisangani – République démocratique du Congo), où l'extension d'un complexe scolaire est en cours.

En ce qui concerne le support 2024 de la Ville d'Ettelbruck, l'ONG propose l'extension de l'hôpital de Bouaké (Côte d'Ivoire) dont la première phase a déjà été entamée. L'hôpital initial avait été construit en 2011-12 dans le cadre de la lutte contre l'ulcère de Buruli.

Tandis que ce bâtiment abrite d'ores et déjà des salles pour lits stationnaires, un bloc opératoire, une salle de rééducation, un laboratoire, une pharmacie ainsi que des locaux kinésithérapeutiques et un atelier de prothèses, il est prévu d'installer les services suivants dans l'extension :

- un laboratoire d'analyse,
- une radiologie,
- une ophtalmologie,
- un cabinet dentaire,
- un service d'accueil post-opératoire,
- une maternité,

Dans ce contexte, l'ancien bâtiment sera rénové, et il est prévu de mettre en place 36 lits stationnaires supplémentaires, une salle de réveil et une salle de réanimation.

La durée prévue pour le projet est de trois ans avec les étapes suivantes :

- 1<sup>re</sup> année : construction et gros œuvre (en cours depuis mai 2023),
- 2<sup>e</sup> année : équipement médical,
- 3<sup>e</sup> année : rénovation de l'ancien bâtiment.

En parallèle, un système de transport par ambulance est prévu en vue de faciliter l'accès aux soins. L'ONG souhaite en outre de refaire la rue d'accès à l'hôpital.



Malgré le support financier du Gouvernement de Côte d'Ivoire ainsi que du ministère des Affaires étrangères et européennes luxembourgeois, le financement de l'Hôpital s'avère difficile car le gouvernement ivoirien stipule la gratuité du traitement des ulcères ainsi que des soins gynécologiques.

## 2. Présentation par l'ONGD Guiden a Scouten fir ENG Welt

L'ONGD était représentée par M. Fränz Schartz.

Des projets sont actuellement soutenus au Niger, au Sénégal et au Cabo Verde.

Les projets au Cabo Verde, pour lesquels l'ONGD souhaiterait obtenir le soutien de la Ville d'Etzelbruck, se situent sur l'île de Santo Antão et plus précisément à Ribeira Grande. L'ONGD supporte l'éducation secondaire et professionnelle dans les écoles suivantes :

### a. Escola Secundária Suzete Delgado :

- octroi de bourses pour des écoliers de 12 à 18 ans en situation précaire (remise de prix pour les meilleurs élèves),
- mise à disposition d'équipements scolaires (informatique, cours de physique et de chimie, travaux pratiques, éducation artisanale),
- financement d'uniformes scolaires et de matériel pédagogique pour élèves en situation précaire,
- équipement de la cantine scolaire (acquisition d'un four, stockage d'aliments, support cuisinière),
- mise en place d'un service psychiatrique.

### b. Escola Básica Fajã Domingas Bento (enseignement fondamental) et Campus Do Mar (formation professionnelle – métiers de la mer) :

- mise à disposition d'équipements scolaires
- co-financement des frais liés à la scolarisation



### 3. Présentation par Bonnievale Projects (Afrique du Sud)

L'ASBL a été représentée par son président Fränz Faber qui est aussi membre de la Commission de la coopération.

Bonnievale est une ville dans la province du Cap-Occidental (Afrique du Sud) à +/- 200 km de Kapstad.

Plusieurs projets ont été mis en place depuis 2003 :

- construction d'un complexe scolaire et mise en place d'installations sanitaires (40-50 enfants et jeunes par jour), extension graduelle en collaboration avec l'association « Athénée-Action humanitaire » (A-AH),
- mise en place d'un transport scolaire (minibus pour 17 écoliers),
- classement du site de Bonnievale en tant que centre *early childhood development* (ECD) permettant d'obtenir des subventions par l'État sud-africain (couverture partielle des frais),
- assurance provisoire du fonctionnement de l'ECD Kapteintjies,
- *Bonnievale Emergency Feeding Scheme* pendant le lockdown en 2020 (crise du COVID-19) : préparation et cuisinage sur place d'aliments pour les écoliers de Bonnievale,
- support de l'engagement volontaire de plusieurs jeunes luxembourgeois (SNJ) dans les projets de l'ASBL depuis 2020.

En août 2024, les deux ECD seront repris par le nouveau partenaire local *Spirit Education Foundation* (SEF). Bonnievale Projects continuera à participer à l'organisation des sites.

L'ASBL entamera dès lors un nouveau projet « YOUTH » qu'elle propose au financement par la Ville d'Ettelbruck. Ce projet consiste à appuyer l'intégration des jeunes ainsi que leur développement personnel, et ceci indépendamment de leur provenance. En effet, il y a un taux très élevé de *school dropouts* (trop peu d'élèves progressent vers l'enseignement secondaire), plus de 50% de jeunes ne trouvent pas d'emploi, et il y a beaucoup de grossesses précoces.

Plusieurs projets d'insertion professionnelle et de création d'emplois seront progressivement mis en place, p.ex. par les mesures suivantes :



- construction d'un centre pour jeunes intégratif à proximité du complexe scolaire de Bonnievale,
- mise en place d'un jardin communautaire avec parc et œuvres d'art,
- octroi de bourses pour les élèves méritants,
- promotion de la région de Bonnievale en tant qu'espace économique en vue d'y favoriser la création d'emplois.

#### 4. Divers

Les prochaines réunions et présentations auront lieu aux dates suivantes :

a) **Mercredi 17 avril 2024 à 19h00** (Hôtel de Ville – Salle des séances) :

- Centre Social et Culturel Alain Kabulo,
- ECPAT.

M. Piret sera absent lors de cette réunion.

b) **Mercredi 15 mai 2024 à 19h00** (Hôtel de Ville – Salle des séances) :

- Estrela Do Norte,
- Le Soleil dans la Main.

Ettelbruck, le 09/04/2024

Le secrétaire  
Thomas Freres

La Présidente  
Mireille Schmit

